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Niederschrift Samtgemeinde Hesel 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen (XI/SCHUL/08) am Mittwoch, 

24.03.2021 in Videokonferenz (ZOOM) 

 

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 

Vorsitz 

Anita Berghaus  

stimmberechtigte Mitglieder 

Gerd Dählmann  

Anja Dirks  

Mena Pollmann  

Regina de Riese  

Agata Rumkorf  

Karina Siemens Vertretung für Frau Sabine Heddens 

Gabriele Feldmeier  

Bernhard Eden  

Helga Hagedorn Vertretung für Frau Birgit Bußmann 

Melanie Nonte  

beratende Mitglieder 

Holger Kleihauer  

Von der Verwaltung 

Joachim Duin  

Lena Feyen  

Uwe Themann  

Joachim Wilken  

Niederschriftführung 

Claudia Röhling  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Yvonne Fecht  

Birgit Bußmann  

Sabine Heddens  

Christian Bothe  

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 

02.12.2020 
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 5.  Einwohnerfragestunde zu den vorliegenden Tagesordnungspunkten 

 6.  Sachstand zum Umsetzung der Digitalisierung an den Grundschulen der Samtgemeinde 

Hesel 

 6.1.  Vorstellung des Entwurfs zum Servicekonzept durch die Fa. OFP 

 6.2.  Informationstermin bei der Gemeinde Uplengen zum dortigen Einsatz von digitalen Ta-

feln 

 6.3.  Versicherung der künftigen mobilen Endgeräte 

 6.4.  Freischaltung der Breitbandanschlüsse durch die EWE-tel 

 7.  Informationen von der Verwaltung 

 8.  Anträge und Anfragen 

 9.  Einwohnerfragen zu den abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Angelegen-

heiten der Samtgemeinde 

 10.  Schließung der Sitzung 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 1. 

Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung findet aufgrund der Corona-Pandemie und dem damit verbundenen hohen Inzi-

denzwert per Videokonferenz statt. Die Zuschauer können live an der Sitzung über YouTube 

teilnehmen. 

Frau Berghaus eröffnet die Sitzung um 18 Uhr. 

 

 

Tagesordnungspunkt 2. 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Frau Berghaus stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnungspunkt 3. 

Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung stellt Frau Berghaus in vorliegender Form fest. 

 

 

Tagesordnungspunkt 4. 

Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 

02.12.2020 

Frau Berghaus lässt die Ausschussmitglieder per Handheben über Zoom abstimmen und die 

Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 

 

Sodann ergeht einstimmig (10 Ja, 1 Enthaltung) folgender Beschluss: 

 

Beschluss: 

Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 02.12.2020 wird geneh-

migt. 

 

 

Tagesordnungspunkt 5. 

Einwohnerfragestunde zu den vorliegenden Tagesordnungspunkten 

Die Fragen können direkt über eine Möglichkeit per YouTube oder per E-Mail gestellt wer-

den. Es gehen keine Fragen zu den Tagesordnungspunkten ein. 
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Tagesordnungspunkt 6. 

Sachstand zum Umsetzung der Digitalisierung an den Grundschulen der Samtgemeinde 

Hesel 

 

 

Tagesordnungspunkt 6.1. 

Vorstellung des Entwurfs zum Servicekonzept durch die Fa. OFP 

Herr Hansen von der Firma OFP GmbH (Olowson, Fritz + Partner) mit Hauptsitz in Hamburg 

ist ebenfalls per Zoom dazu geschaltet. 

Er stellt den Entwurf zum Servicekonzept für die Umsetzung der Digitalisierung an den drei 

Grundschulen anhand einer Präsentation vor.  

Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 

 

Tagesordnungspunkt 6.2. 

Informationstermin bei der Gemeinde Uplengen zum dortigen Einsatz von digitalen Ta-

feln 

Herr Wilken informiert über den Besuch in der Grundschule Remels am 23.03.2021. An die-

sem Termin haben unter Einhaltung der Hygienevorschriften folgende Personen teilgenom-

men: Herr Wilken, Herr Duin, Frau Röhling, Frau Hagedorn (GS Hesel), Frau Pikzak (GS 

Holtland) und Frau Scharps (GS Neukamperfehn). 

Herr van Mark, allg. Vertreter des Bürgermeisters der Gemeinde Uplengen und der Grund-

schullehrer Herr Remmerssen informierten über den dortigen Verlauf der technischen Instal-

lationen und der Einführung von Smartboards von der Firma Promethean (activ panel cobalt). 

Die Lehrkräfte sind von der Nutzung der Smartboards begeistert. Die grünen Kreidetafeln 

wurden abgebaut. Sofern ein Smartboard ausfällt, gibt es für den Notfall noch eine portable 

Kreidetafel im Materialraum. Die Schulplattform IServ wird an den Grundschulen der Ge-

meinde Uplengen ebenfalls sehr gut angenommen und bietet auch die Vernetzungsmöglich-

keit der drei Grundschulen Remels, Hollen und Stapel. An jeder Schule fungiert ein Lehrer als 

Administrator mit großem Engagement für die Digitalisierung ohne zusätzliche Arbeitszeit.  

 

 

Tagesordnungspunkt 6.3. 

Versicherung der künftigen mobilen Endgeräte 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Stellungnahme der Verwaltung vor. Der Nutzen 

einer Versicherung ist nicht verhältnismäßig. 

 

 

Tagesordnungspunkt 6.4. 

Freischaltung der Breitbandanschlüsse durch die EWE-tel 

Herr Duin teilt mit, dass er von der EWE die Zusage für den Anschlusstermin am 30.04.2021 

erhalten hat. 

 

 

Tagesordnungspunkt 7. 

Informationen von der Verwaltung 

Es werden keine Informationen gegeben. 
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Tagesordnungspunkt 8. 

Anträge und Anfragen 

Die Anfrage von Frau Dirks bei den Vertreterinnen der Grundschulen, ob die vom Land Nie-

dersachsen angekündigten Corona Schnelltests für die Schüler schon geliefert wurden, wird 

verneint. 

 

Herr Kleihauer erkundigt sich nach dem Bau des Fahrradunterstands für die Grundschule He-

sel sowie nach den Arbeiten am Hubboden des Schwimmbads Hesel. Herr Duin teilt mit, dass 

die LeeWerk WISA GmbH aus Leer den Auftrag für den Hochbau des Fahrradunterstands 

erhalten hat. Für den Tiefbau wird eine andere Firma tätig. 

Für die Sanierung des Schwimmbads ist noch kein Termin in Aussicht, da das Leistungsver-

zeichnis derzeit noch vom Ingenieurbüro erstellt wird. 

 

Frau Pollmann möchte von den Vertreterinnen der Grundschulen wissen, ob die Plattdeutsche 

Bücherkiste und vor allem das Buch „Mien eerste dusend Woorden“ von der Ostfriesischen 

Landschaft, die an die Grundschulen verteilt wurden, angenommen wird. Frau Siemens (GS 

Holtland) teilt mit, dass diese in der AG von Frau Lindemann genutzt werden. Laut Frau 

Feldmeier (GS Neukamperfehn) wurde die Bücherkiste bereits in der AG genutzt aber im 

Unterricht nicht, da keine Lehrkraft plattdeutsch spricht. Frau Hagedorn (GS Hesel) teilt mit, 

dass sie auch dort in der AG intensiv genutzt wurde aber coronabedingt zur Zeit nicht genutzt 

wird. 

Frau Pollmann führt dazu noch aus, dass der Landkreis Leer eine Abfrage zu dem genannten 

Buch an die Grundschulen im Kreisgebiet gesendet hat und noch nicht alle Grundschulen ge-

antwortet haben. 

 

Frau Rumkorf fragt die Verwaltung, ob der Parkplatz bei der Schwimmhalle und Grundschule 

Hesel für das Impfzentrum in der ehem. Wilhelm-Busch-Schule als Aufweichparkplatz aus-

gewiesen wurde. Herr Themann verneint dieses, da der Parkplatz vom Kreissportbund und 

vom Festplatz bereits dazu dient. 

Frau de Riese ist Lehrkraft an der Oberschule Kloster Barthe und sagt, dass durch das ver-

mehrte Fahrzeugaufkommen der Impfwilligen auch das Kollegium der Oberschule auf die 

umliegenden Parkplätze ausweichen muss.  

 

Frau Berghaus erkundigt sich nach der Ausgabe der Leihgeräte (ipads) an bedürftige Grund-

schulkinder. In Hesel werden die Geräte laut Frau Hagedorn vereinzelt im Unterricht einge-

setzt aber es wurden noch keine an Schüler für die Nutzung zu Hause ausgegeben. Frau Sie-

mens teilt mit, dass die Geräte in Holtland bereits von den Schülern zu Hause genutzt werden. 

In Neukamperfehn wurden laut Frau Feldmeier nur einige Geräte verliehen. Die restlichen 

ipads werden im Unterricht eingesetzt. 

 

Frau Berghaus möchte wissen, ob das für den Haushalt 2021 angemeldete Mobiliar für je-

weils 2 Klassenräume in den Grundschulen Hesel und Holtland schon bestellt wurde. Herr 

Duin antwortet, dass die Haushaltssatzung 2021 bislang noch nicht von der Kommunalauf-

sicht, Landkreis Leer genehmigt wurde und somit noch keine Ausschreibung erfolgen konnte. 

 

 

Tagesordnungspunkt 9. 

Einwohnerfragen zu den abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Angele-

genheiten der Samtgemeinde 

Es werden keine Fragen gestellt.  
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Tagesordnungspunkt 10. 

Schließung der Sitzung 

Frau Berghaus bedankt sich bei allen Anwesenden für die Durchführung dieser Videokonfe-

renz  und schließt die Sitzung um 20.25 Uhr. 

 

 

 
 

 

 

 

 

Fachausschussvorsitzende(r)     Samtgemeindebürgermeister Protokollführer(in) 
 
 

 

 

______________________      ________________________ ______________________ 

Anita Berghaus      Uwe Themann  Claudia Röhling 
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